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鏈博會讓「一帶一路」國家受益
供應鏈成「共贏鏈」「一國一策」精準對接香港文匯報訊（記者 朱燁、李暢 北京

報道）第二屆中國國際供應鏈促進博覽會

（鏈博會）吸引眾多「一帶一路」沿線國

家參展，助力發展中國家和新興經濟體融

入全球供應鏈。參展國家及參展商表示，

鏈博會助其挖掘合作夥伴和優

質訂單，他們不僅拓寬了國際

視野，還收穫了實實在在的商

業成果。
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香港文匯報訊 據中通社報道，中國國
務院關稅稅則委員會11月 29日公布對美
加徵關稅商品第十六次排除延期清單，
對《國務院關稅稅則委員會關於對美加
徵關稅商品第十四次排除延期清單的公
告》中的相關商品，延長排除期限，自

2024年 12月 1日至 2025年 2月 28日，繼
續不加徵中國為反制美301措施所加徵的
關稅。
據上述清單名錄，中方對美繼續不加徵
關稅的商品包括稀土金屬礦、醫用消毒
劑、鎳鎘蓄電池等。

今年5月，美國發布對華加徵301關稅四
年期複審結果，宣布在原有對華301關稅
基礎上，進一步對自華進口的電動汽車、
鋰電池、光伏電池等產品加徵關稅。同
時，美國還對中國海事、物流和船舶建造
行業發起了新的301條款調查。

中國對美部分商品繼續不加徵關稅

一、聚焦擴大對最不發達國家的單邊開放。

二、加大對非洲企業參展支持力度，為最不發
達國家提供免費展位和搭建服務。

三、採取「一國一策」「一團一策」方式，幫
助非洲企業加強供需對接。

四、幫助欠發達國家和地區企業進行展示和推
介，尋找上下游合作夥伴和優質訂單。

整理：香港文匯報記者 朱燁、李暢

斯里蘭卡使館工作人員唐嵐向香港文匯報記者熱
情地推介斯里蘭卡特色產品。「中國作為錫蘭

茶的重要消費市場，現已成為斯里蘭卡的第五大出
口市場。得益於中國的『一帶一路』倡議，斯里蘭
卡的紅茶及其他特產在中國市場獲得了更廣闊的銷
售渠道。」2023年，中國從斯里蘭卡進口茶葉1.22
萬噸，進口額5,936.5萬美元。
「我要為鏈博會點一個大大的讚！」唐嵐提到，
得益於「一帶一路」倡議，越來越多的斯里蘭卡商
人有機會帶着本土的產品在中國展會上進行呈現，
「參展機會多了，政府補貼也給力。真心感激！」

墨西哥展商：首要目標是吸引中國投資
阿奎洛是墨西哥一家外貿物流公司的首席執行
官，「這次來鏈博會，首要目標就是吸引中國投
資。」他介紹道，公司在墨西哥擁有近600家客戶，
其中約10%是中國企業，並且已經與中國華為等知
名公司建立了穩固的合作關係。「鏈博會非常與眾
不同，它更加注重促進產業合作和技術創新，這正
是公司當前最迫切的需求。」
據阿奎洛觀察，近些年中墨兩國在經貿、投資等

領域取得了豐碩成果。在墨西哥境內的中國公司越
來越多，「這說明中國是一個十分優質的市場，鏈
博會也是一個大平台，提供了很多商機給發展中國
家。」阿奎洛說，短短幾天與許多企業家交換了聯
繫方式，進行了深入交流，探討未來合作共贏的可
能性。

剛果展商：學習先進經驗機會難得
本屆鏈博會還吸引眾多非洲企業及非洲聯盟參
展，包括埃塞俄比亞、剛果（金）、科特迪瓦、盧
旺達、摩洛哥、突尼斯等多個國家。在健康生活鏈
與綠色農業鏈兩大展廳內，多個非洲國家的展台上
人流如織，工作人員熱情介紹本國特色農產品。
在剛果展區，剛果國家商會的工作人員戴維德介
紹，剛果的高科技產品相對匱乏，也鮮有機會接觸
和學習新興技術與產品。鏈博會提供了一個展示農
產品的寶貴平台，更是一個完善農產品供應鏈、學
習先進經驗的難得機會。「中國減免了展位費用，
協助搭建展台，並通過『一國一策』的精準對接方
式，幫助我們尋找潛在客戶。」戴維德表示，剛果
國家商會會去挖掘和推廣更適合中國人的剛果產
品，協助雙方對接，促進剛果產品的出口。

突尼斯展商：冀融入全球產業鏈體系
在突尼斯展區，碩大誘人的石榴成為焦點。「這
是象徵着中突友誼的石榴。」參展商安奈斯告訴記

者，1986年，為紀念中突兩國建交，突尼斯把國寶
軟籽石榴的石榴苗送給中國六株。經過30年的種植
研究改良，形成了中國特色的突尼斯軟籽石榴。
「無論石榴如何改良，中國始終保留着突尼斯石榴
的命名，展現了中國人民的包容與深情厚誼」。安
奈斯希望進一步開拓國際市場，更好地融入全球產
業鏈與供應鏈體系。

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報道）
2024深圳全球招商大會將於12月6日在深圳
會展中心（福田）舉辦。這是深圳連續第六
年舉辦全球招商大會，與往年招商大會相
比，本屆大會首次舉辦系列主題招商活動，
選取新一代電子信息、低空經濟與空天、智
能網聯汽車與高性能材料、人工智能、醫藥
和醫療器械、商貿與文旅、金融、海洋、獨
角獸企業等9個細分領域，邀請業內具有影
響力的企業家、科學家和專家學者出席活
動，圍繞產業發展趨勢和投資機遇，開展深

入交流。
此外，深圳各區以及前海合作區等還設
計了12條投資考察線路，邀請出席大會的
企業到現場考察，實地感受深圳的發展氛
圍、創業生態和營商環境。

參與外資超三分之一
香港文匯報記者從29日舉行的新聞發布
會上了解到，本屆大會還先後在澳洲墨爾
本、法國巴黎、美國紐約、日本東京、巴
西聖保羅等城市舉辦 5場海外分會場活

動，吸引了超過400位來自商協會、投資
機構和企業的代表參會。截至目前，本屆
招商大會將有深圳市外的超過1,000家企業
參加，其中，主會場活動參會嘉賓數量預
計超過800人，參會企業和機構超過700
家，世界500強企業和跨國公司超過200
家。
記者注意到，深圳近年來科技創新發

展勢頭正足，吸引不少外資企業關注，
本屆大會參與的外資企業數量超過三分
之一。

「近百家企業匯聚一堂，共襄火

鍋盛舉。」在第二屆中國國際供應

鏈促進博覽會上，川渝火鍋產業供應鏈展區全方

位展示包括調味品、食材、酒水以及火鍋鍋具在

內的火鍋全產業鏈，成為本屆鏈博會一大亮點。

其中，「直徑 6 米超大火鍋」、「三星堆搪瓷鍋

具」造型搶眼，吸引了大批觀眾圍觀。

火鍋作為中華美食文化的傑出代表，具有產

業鏈條長、標準化程度高、市場容量大、發展

勢頭好等特點。今年，川渝兩地緊密攜手，組

織近百家火鍋品牌和產業鏈龍頭企業、特色企

業參展，全面展示火鍋產業鏈條、生態場景和

市場機遇。值得一提的是，此次斯里蘭卡出口

發展局也組織了特色香辛料、冷鏈火鍋食材參

展，為國際產品參與川渝火鍋供應鏈提供了平

台和機遇，同時也給川渝火鍋供應鏈國際化發

展提供了更多選擇。

促成11產業項目合作 合作金額超2.8億
此次展覽傳遞出川渝火鍋產業國際化發展的信

號。四川長青井口餐飲管理有限責任公司外聯負

責人江麗表示，火鍋是川渝地區的美食名片，此

次參加鏈博會希望可以與世界各地的廠商達成合

作意向，將川渝火鍋推向世界。張兵兵牛油研發

經理文永強也表示，此次參展就是在尋找一個機

會，讓張兵兵火鍋牛油走出國門，銷往海外。

「希望可以和同行多多交流，爭取未來可以在更

多的國家和地區有所發展。」

位於四川德陽的廣漢市駿馬金屬製品廠生產火

鍋鍋具已有26年，在今年的鏈博會上，該公司帶

來多款帶有中國文化元素的火鍋鍋具，如鑲有神

龍雕像的銅鍋「小龍翻大江」，以及模仿三星堆

「陶三足炊器」打造的單人搪瓷小鍋。駿馬金屬

製品廠市場部總監李昕宇介紹，火鍋走向世界的

同時沒有鍋是不行的，希望在火鍋走向世界的同

時，具有中國文化屬性的鍋具也可以走向世界。

值得一提的是，本屆鏈博會還配套舉辦了中國

（川渝）火鍋產業國際推廣大會和中國（川渝）

火鍋國際品鑒大會，通過搭建「會」+「展」雙通

道，加強綠色農業鏈國際合作。據了解，現場共

促成11個產業項目合作，合作金額超2.8億元人民

幣，展示了川渝火鍋產業的巨大市場潛力和合作

機遇。

●香港文匯報記者 蘇雨潤 北京報道

近百企亮相「火鍋展」盼川渝火鍋「香飄海外」

鏈博會助力「一帶一路」國家舉措

中韓產業園布局新興產業集群

香港文匯報訊 據中新社報道，11月29日，中國防城港至越南先安
（東興至芒街段）國際直達客運線路發車儀式在東興口岸北侖河二橋
國門樓舉行，標誌着該線路正式啟動通行，以提升中越兩國及東興、
芒街兩地互聯互通水平，滿足中越邊民及旅客的出行需求。
上述線路在東興市內設有5個停靠站點，即東興旅遊集散中心、東

興市體育中心、塞納湖畔小區、羅浮廣場、東興二橋口岸。越方擬運
行線路為芒街口岸（北侖河二橋）—北侖河二橋引橋路段—陳仁宗
路—和平大道—雄王路段—芒街車站，設置2個停靠站點：芒街口岸
（北侖河二橋）、芒街車站。
今年以來，東興口岸出入境人數超700萬人次；通過中越北侖河二
橋出入境車輛數約14.99萬輛次，同比增長89.38%；進出口貨物為
107.91萬噸，同比增長92.04%，人員通關、貨物進出口跑出了「加速
度」。
東興市市長李健表示，防城港至越南先安（東興至芒街段）國際直達
客運線路的開通，為中越兩國經貿往來和人員交流架設起了更為便利的
國際道路運輸通道，進一步密切中越兩國民眾之間的友好往來，對中國
東興市與越南芒街市的經濟社會及口岸的開放發展具有重要意義。

中越邊境新增國際直達客運線

香港文匯報訊 據中新社報道，29日11時15分，一架載有118名旅
客的客機從貴陽龍洞堡國際機場起飛，飛往日本大阪關西國際機場。
這標誌着貴州目前唯一直飛日本的國際航線開通啟程。
赴日旅遊的李先生說，貴陽直飛大阪航線的開通，為赴日出行提供
了更便捷的選擇，希望貴州未來開通更多國際直達航線。
貴陽至大阪航線由中國天津航空公司執飛，每周三班，班期為周

三、周五和周日執行。去程航班號為GS7983，北京時間11時15分從
貴陽龍洞堡國際機場起飛，當地時間16時到達大阪關西機場；回程航
班號為GS7984，當地時間19時15分從大阪關西機場起飛，北京時間
21時20分到達貴陽龍洞堡國際機場。
為方便旅客出行，11月29日至12月28日期間，中國天津航空為貴
陽至大阪的非團隊旅客提供大阪當地的「免費接機服務」，接機範圍
為大阪關西機場至大阪市內24區，進一步為旅客的出行提供便利。
截至目前，貴陽龍洞堡國際機場已恢復、開通國際（地區）客運航

線12條。

貴州直飛日本國際航線開通

深圳全球招商大會下月6日啟幕

香港文匯報訊（記者 陳旻 鹽城報道）
江蘇鹽城已成為韓國企業布局全球的戰略
選擇之一。11月29日，中韓（鹽城）產業
園經貿合作交流會在鹽城舉辦，近500位
來自中韓兩國政府、商協會、企業界、學
術界的人士共同參與，圍繞汽車、新能
源、新材料、新一代信息技術等領域交流
對接、尋找合作契合點。中國商務部亞洲
司司長王立平致辭表示，今年以來，中韓
經貿合作穩步恢復發展。1至10月，中韓
貿易額達 2,687.2 億 美 元，同比增長
5.1%。中韓產業園已成為兩國地方經貿合

作的典範。
中韓（鹽城）產業園是國家層面推動中

韓合作的創新舉措，是長三角地區唯一的
對韓合作國家級載體平台。韓國駐上海總
領事金英俊致辭表示：「去年，在全球經
濟增速疲弱的情形下，韓國與鹽城間的貿
易額逆勢上揚31.8%，鹽城市已經成為韓
中經濟合作的關鍵樞紐。」

重點領域實現鏈式布局
鹽城經開區正在打造全球最大的「新
能源光谷」、中國東部沿海「現代汽車

城」和全國知名的「鋰電池之都」。中
共鹽城市委副書記、鹽城市市長張明康
表示，搶抓中國因地制宜發展新質生產力
的機遇，積極挖掘與韓國產業的優勢互補
潛力，推動在汽車船運、智能製造、信息
通訊、生態環保、新能源和現代服務業等
重點領域實現鏈式布局、集群發展，共
同提升優勢產業的競爭力和未來產業的
創新力。
截至2024年10月，韓國在江蘇省累計設
立企業6,606個，今年1—10月江蘇實際使
用外資209億美元，三星、LG、SK、現代
汽車等一批韓國跨國公司均在江蘇投資興
業。

特稿

●鏈博會突尼斯展台展示本國特產。
香港文匯報記者李暢 攝

◀鏈博會吸引眾多非洲企業及非洲聯盟參展。
香港文匯報記者李暢 攝

●外國友人現場體驗中國火鍋味道。
香港文匯報記者蘇雨潤 攝

●鏈博會埃塞俄比亞使館展台。 新華社


